

## Canadá es uno de los países con mayor avance social en el mundo, según Índice de Progreso 2015



Este indicador, cuya metodología fue diseñada por el profesor de la **Universidad de Harvard, Michael Porter**, pretende servir de **complemento a la medición del progreso a través del Producto Interno Bruto (PIB)**. Para ello son **evaluados 52 elementos**, que incluyen desde la **criminalidad**, pasando por la **igualdad de género**, hasta los **niveles de alfabetización**, los cuales ponen sobre la mesa la **capacidad de los países de cumplir con las necesidades básicas de sus ciudadanos** y **darles las oportunidades** para que puedan mejorar dentro de sus sociedades.

Canadá, lejos de ser un país perfecto, **aparece nuevamente entre los primeros puestos de un ranking que mide, entre otras cosas, la calidad de vida de sus ciudadanos**. En el mismo reporte se advierte que hay **camino por recorrer** cuando se estudian áreas como la **sostenibilidad del medio ambiente** y las

**tasas de obesidad**, pero en líneas generales, **el análisis hace que el país quede en una muy buena posición.**

De acuerdo con el **Índice de Progreso Social 2015**, **Canadá es el sexto país del globo** (de un total de 133 analizados) **en tener un mejor avance en esta materia.** Es el **primer país del G7** en aparecer en el listado y este año **subió un escalafón respecto al ranking de 2014** (cuando ocupó la posición 7).

Según el reporte, **Canadá tiene buenas calificaciones cuando se analiza las oportunidades** que ofrece a sus ciudadanos, los **derechos políticos**, la **libertad de reunión**, la **tolerancia a los inmigrantes** y a las **minorías religiosas**. El desempeño es considerado “bueno” cuando se analiza el **nivel de escolaridad de las mujeres** en la nación, el **número de universidades de buena calidad**, el **alto nivel de inscripción en las escuelas** y las **bajas tasas de criminalidad.**

Las notas **no son tan positivas** cuando se analizan elementos también claves para toda sociedad, como por ejemplo, el **acceso a la información**, mencionando en este caso las **suscripciones de telefonía móvil**, lo cual es interpretado como una consecuencia de los **elevados costos** de este servicio que se dan en el país (en este segmento ocupa la posición 101 de 133).

Otros de los elementos en los que Canadá tampoco sale tan bien parado es cuando se analizan las **tasas de obesidad y suicidio** que se dan en el país, esto, sin dejar de mencionar que de acuerdo con los analistas detrás del reporte, **el mayor reto que enfrenta la nación actualmente tiene que ver más bien con la sostenibilidad de su medio ambiente**, pero esta es una realidad que **también enfrentan otro países desarrollados.**

Como viene ocurriendo con otros rankings que miden también el progreso en general (y la calidad de vida de sus ciudadanos) **Noruega ocupa la primera posición.** Le siguen **Suecia, Suiza, Islandia y Nueva Zelandia** (de sexto, Canadá).

El vecino del sur y principal socio comercial de Canadá, **Estados Unidos, ocupa la posición 16.**

En el último lugar **(133) se ubica la República Centroafricana.**

## ¿Y Latinoamérica?

**Uruguay es el primer país latinoamericano en aparecer en el ranking**, específicamente en la posición 24, seguido muy de cerca por **Chile** (posición 26) y **Costa Rica** (puesto 28). Todos países considerados con **tener un progreso social elevado**.

**Argentina se ubica en lugar 38 del ranking**, mientras que **Panamá y Brasil están en los puestos 41 y 42**, respectivamente. **Colombia ocupa la posición 49** de los países con mayor progreso social en este año; **Ecuador** en el puesto 51; **México, Perú y Paraguay**, están en los lugares 54, 55, 56. Estos países son considerados como naciones con un **progreso social medio alto**.

**El Salvador (68), Venezuela (72), Bolivia (73), República Dominicana (77), Nicaragua (78) y Guatemala (79)**, están en el segmento de **progreso social medio bajo**.

## Más allá del PIB

El creador de este ranking ha aseverado que **el progreso social no sólo puede ser medido a través del crecimiento económico de un país**. De hecho, se ven en el ranking países que han tenido un desempeño económico pobre (o han pasado por crisis o austeridad) y, a pesar de ello, están en una posición de “progreso alto”, como es el caso de **Portugal (18), España (20), Italia (31) y Grecia (34)**.

Es por ello que países como **Paraguay están utilizando este índice que la creación de planes a largo plazo** que sean de **crecimiento y de inclusión**. Ciudades en Colombia y Brasil también están tomándolo en cuenta para medir el desarrollo, reporta *The Globe and Mail*.

Analistas han criticado la iniciativa de medir el progreso social separado del crecimiento del PIB per cápita, pues muchos consideran que **puede incluir elementos subjetivos** en el análisis, como ha ocurrido con otros rankings sociales como el de la **felicidad**.